

LE TORPILLAGE du cargo hollandais « Arendskerck »

Le torpillage du cargo hollandais « Arendskerck », survenu au moment où une certaine tension obligeait la Belgique et la Hollande à renforcer leur système de défense, a occasionné de grands commentaires, comme il le fait toujours.

Ce cargo ne transportait à son bord aucune marchandise de contrebande, déclare la direction de la Compagnie de Navigation Néerlandaise, propriétaire du navire.

On sait que du côté allemand on a prétendu pour justifier le torpillage du « Arendskerck » que le navire avait contrevenu aux règles du blocus.

Quant à l'incertitude de la navigation actuellement, la Compagnie Néerlandaise de Navigation a décidé de rétablir provisoirement dans les ports de Rotterdam et de Flessingue les navires « Heemskerck » et « Maaskerck », de la même série que le « Arendskerck », torpillé il y a deux jours.

Toutefois, le paquebot « Zaanand » a quitté Amsterdam pour New-York

Amsterdam, 17. — Le paquebot hollandais « Zaanand » de la Cie Hollandaise-Américaine a quitté récemment Rotterdam pour New-York avec 103 passagers à bord.

La moitié de ces passagers sont des juifs allemands qui ont quitté récemment le Reich. Les autres sont pour la plupart des Américains résidant dans les Etats-Unis.

Le navire ne fera pas escale à Southampton, mais gagnera directement New-York.

UNE PARTIE DES EQUIPAGES DES SOUS-MARINS ANGLAIS COULÉS AURAIT ETÉ SAUVÉE

Londres, 17. — On annonce à l'Amirauté que cinq officiers et 34 hommes du sous-marin britannique « Seahorse » sont marqués à quatre officiers et 18 hommes du sous-marin « Undine » manquent également ; cinq officiers et 34 hommes du sous-marin « Starfish » ont disparu.

Le radio allemand a annoncé qu'un certain nombre des membres des équipages de l'« Undine » et du « Starfish » avaient été recueillis, mais les noms ne sont pas encore connus.

UN VAPEUR ITALIEN ENTRE EN COLLISION AVEC UN BATEAU-PHARE

Londres, 17. — Une collision s'est produite entre un vapeur italien et le bateau phare « Brake ».

Il s'agit du bateau italien « Ermarli » jaugeant 6.019 tonnes. Les canots de sauvetage de Ramsgate et de Margate se sont portés au secours des navires en question. Les membres des deux équipages ont été recueillis par le croiseur britannique « Humber ».

Le bateau phare est gravement avarié, mais est toujours à flot.

Un navire suédois emmené à Swinemunde

Stockholm, 17. — Le vapeur suédois « Birger Jarl » du « Route de Suède » pour Stockholm, avec cinquante passagers, a été arrêté par un navire allemand et emmené à Swinemunde.

L'équipage d'un bateau génois sauvé

Londres, 17. — On précise maintenant que l'équipage du vapeur génois « Fremuda » (4.427 tonnes), au total 30 hommes, qui a été ramené à la côte par les bateaux de sauvetage, a été recueilli sur la côte à la suite de difficultés sur lesquelles on ne possède pas encore d'autres détails.

UN VAPEUR ALLEMAND A QUITTÉ RIO-DE-JANEIRO

Rio-de-Janeiro, 17. — On apprend maintenant que le vapeur allemand « Santos » a quitté le port. Il avait été annoncé que ce vapeur s'était enfui avec un chargement de fer et de café.

LE BILAN HEBDOMADAIRE DU COMITÉ BRITANNIQUE DE CONTROLE POUR LA CONTREBANDE

Londres, 17. — Au cours de la semaine se terminant le 13 janvier, le Comité de Contrôle de Contrebande britannique a saisi les cargaisons de 161 navires et celles de 35 autres navires dont l'inspection n'avait pu être terminée la semaine précédente.

Les cargaisons de 114 navires ont été relâchées dans leur totalité. Le Comité a détenu 3.304 tonnes de marchandises à destination de l'Allemagne.

PAS DE BASES BRITANNIQUES SUR LES COTES MÉRIDIONALE ET OCCIDENTALE DE L'IRLANDE

Londres, 17. — En réponse à la question qui lui a été posée aujourd'hui par M. Ede. député conservateur, M. Shakespeare, secrétaire parlementaire de l'Amirauté, a fait savoir que la flotte britannique n'avait pas de bases sur la côte méridionale et occidentale de l'Irlande.

DANS LA RÉGION de Bohain

Lé feu à la Sucrerie de Bohain

Un incendie dont les causes sont encore inconnues s'est déclaré mercredi vers midi trente, à la Sucrerie de Bohain (Aisne). Le feu a pris naissance dans les bureaux et s'est communiqué à toute une partie du vaste établissement. Ce furent des ouvriers demeurés à l'usine qui donnèrent l'alerte et, entre temps le ministre s'étant déplacé de façon inquiétante, on fit appel aux pompiers de Saint-Quentin et de Caubry qui conjuguèrent leurs efforts avec ceux des soldats du feu de Bohain parvinrent au bout de plusieurs heures de travail à circonscire les flammes aux bureaux et aux dépendances voisines.

Les dégâts sont néanmoins très importants, de l'ordre d'un million de francs environ, couverts par des assurances.

Les machines et les turbines furent préservées. Il y a quelques jours seulement que la campagne sucrière avait pris fin. Un piquet est resté sur les lieux pour parer à toute éventualité.

DANS LE NORD ET LE PAS-DE-CALAIS

LE PRIX DU LAIT EST AUGMENTÉ DE 0,10 AU LITRE

On communique : « Après une détermination des approvisionnement déclinant maintes fois les prix normaux de lait aux Centres du Nord, l'Union des Producteurs de lait et de beurre du Nord et du Pas-de-Calais, après examen approfondi de la question, et pour empêcher le lait d'aller à d'autres destinations, a décidé d'augmenter de 0,10 le prix du litre de lait à la production à partir du dimanche 21 janvier ».

FÉDÉRATION DES SOCIÉTÉS MUSICALES DU NORD ET DU PAS-DE-CALAIS

Au cours d'une récente réunion, les membres du Bureau ont décidé que tous les services de cet important groupement continueraient à fonctionner durent les hostilités.

Les examens fédéraux auront lieu le 17 avril pour les premiers et deuxième divisions et le 28 avril pour la division supérieure.

Les examens fédéraux ont été précédés par des concours de piano, de chant et de solfège, qui ont été très appréciés par les participants et les jurés.

Les sociétés musicales du Nord et du Pas-de-Calais sont invitées à se réunir au sein de la Fédération, conformément aux règlements en vigueur.

Les sociétés musicales du Nord et du Pas-de-Calais sont invitées à se réunir au sein de la Fédération, conformément aux règlements en vigueur.

EXÉCUTIONS CAPITALES

Paris, 17. — De l'« Officiel » : Ministère de la Justice : liste des exécutions capitales effectuées dans l'enceinte desquels il pourra être procédé à des exécutions capitales, arrêtée :

Art. 1. — La liste des établissements pénitentiaires dans l'enceinte desquels il pourra être procédé aux exécutions capitales, conformément aux dispositions de l'art. 28 du Code pénal, modifié par le décret du 24 juin 1939, est modifiée ainsi qu'il suit : Cour d'Appel de Douai et Maison d'arrêt de justice et de correction Donat-Arraz.

MILLE BATEAUX-CITERNES PRIS PAR LES GLACES SUR LE DANUBE

Londres, 17. — A la suite de la vague de froid qui passe sur toute l'Europe centrale et orientale, le Danube est complètement gelé. Sur le parcours hongrois, plus de 1.200 navires sont pris par les glaces. Parmi eux, se trouvent environ 1.000 bateaux-citernes qui transportent du pétrole roumain en Allemagne. La vague de froid va donc augmenter la pénurie d'essence du Reich.

LA T. S. F. ALLEMANDE ADMET LA PERTE DE 35 SOUS-MARINS

Londres, 17. — Le radio de Francfort au cours d'une émission de dimanche soir a admis que l'Allemagne a perdu, jusqu'ici, 35 sous-marins. Le speaker avait voulu réfuter des chiffres donnés par l'Amirauté britannique qui se montent à 40. « Nous laissons la parole à la vérité », dit-il.

LE FROID — 42° A MOSCOU

Moscou, 17. — Hier, vers 17 h., le thermomètre marquait — 42°.

COMMUNICATIONS de caractère officiel et d'ordre général

POUR LE TOURISME

La Fédération du Nord des Syndicats d'initiative communique :

« A la séance du 6 mai du 30 décembre, une somme de 30 millions a été votée en vue d'élargir la propagande touristique et ce sur proposition de M. Jonas, député et président du Centre National du Tourisme ».

« Le budget du tourisme en France est donc cette année en progression de cinq millions étant entendu qu'en 1940, ce sera de bien d'autres millions ».

Pour les commerçants et industriels mobilisés

Paris, 17. — La sous-commission chargée par la Commission du Commerce de la Chambre de suivre les questions relatives aux commerçants et industriels mobilisés, réunie ce matin à la Chambre, a entendu M. Valnard, secrétaire général de la Fédération des Commerçants et Industriels mobilisés qui a exposé les plus particulièrement du régime des permissions des projets de loi relatifs au règlement des traités commerciaux et à la prorogation des délais de procédure en matière de propriété commerciale. Il a également insisté sur la création d'un service de compensation en vue du règlement après guerre des dettes moratoires, cas qui devrait être allégué dans les contributions spéciales de commerçants étrangers dont les pays d'origine ne sont pas alliés avec la France.

LA RÉPARTITION DES DENRÉES

M. Queuille a été entendu par la Commission du Commerce

Paris, 17. — La Commission du Commerce de la Chambre a entendu M. Queuille, ministre de l'Agriculture, chargé du ravitaillement général, sur la répartition des denrées de première nécessité et a publié le compte rendu ci-après :

« Le Ministre a exposé comment il entend assurer la satisfaction des besoins de la population civile combinant l'activité du commerce privé avec le fonctionnement des groupements de production et de distribution dans le cadre départemental et les importations qui dans certains cas ne peuvent être faites que par l'Etat lui-même ».

« Répondant aux questions qui lui ont été posées par MM. Marcel Driessens, Gabriel Fianek, Bedin, Bugnet, Deschamps et Izard, il a précisé la situation en ce qui concerne les viandes, le café, les céréales, les légumes secs, les produits alimentaires, le cacao, etc., et donné son appréciation sur les perspectives de production du pays en ces divers produits ».

Concours d'admission à l'Institut National Agronomique

Paris, 17. — Le Journal Officiel a publié un avis du ministère de l'Agriculture relatif au concours d'admission à l'Institut National Agronomique pour la session de 1940. Cet avis stipule que les épreuves auront lieu les 16, 17 et 18 mai 1940, dans les centres suivants : Alger, Bordeaux, Maurice, Montpellier, Nantes, Paris, Toulouse. Les demandes d'inscription doivent parvenir à l'Institut National Agronomique, rue Claude-Bernard, 4 Paris (6e), avant le 1er avril 1940.

NASO VALDA

Pomme d'anisopique DÉBOUCHE LE NEZ des petits et des grands

LA NOUVELLE LOI ÉLECTORALE POUR LA DIÈTE SABOR AUTONOME CROATE

Zagreb, 17. — Le « Journal Officiel » croate publie la nouvelle loi électorale pour la Diète Sabor autonome croate, signée avant-hier par le prince régent Paul à Zagreb. Selon les termes de cette loi, le suffrage sera universel, direct, égal et secret. Auparavant le droit de vote était réservé aux citoyens croates de sexe masculin ayant atteint l'âge de 24 ans. Pourront être élus députés tous les citoyens ayant atteint l'âge de 40 ans. Le roi a le droit de la convocation en séance extraordinaire ou de la dissolution.

LE ROI CAROL RENCONTRERA PROCHAINEMENT LE PRINCE PAUL

Bucarest, 17. — On confirme de bonne source que le roi Carol rencontrera prochainement le prince régent de Yougoslavie sans doute à la frontière voisine de la frontière yougoslave.



Plus forts

SOUSCRIVEZ

GRATUITEMENT

POUR QUELQUES JOURS SEULEMENT, toute personne qui en fera la demande aux Services de Publicité du Ministère des Finances, 184, rue de Rivoli, Paris, recevra cette magnifique affiche (16x80) Joindre 2 fr. en timbres pour couvrir les frais d'envoi.

LA FINLANDE

(suite de la première page)

La vie industrielle est aussi très florissante en Finlande où la houille blanche produite par d'innombrables cascades et chutes d'eau fournit une force motrice peu coûteuse. On y travaille le cuivre et le fer dont le pays possède de mines importantes. Les industries du caoutchouc, de la verrerie, de la porcelaine et du textile y sont prospères, mais la principale, celle qui, avec l'agriculture et l'élevage est la machine nourricière de cette sympathique nation, c'est l'industrie du bois.

En Finlande, 25 millions d'hectares, soit 70 % de la superficie du pays sont recouverts de forêts dont l'industrie finlandaise extrait du bois scié, de la pâte mécanique, du papier, de la cellulose, des contre-plaques, etc. Le bois et ses dérivés représentent 83 % des exportations. La capacité de production de plusieurs fabriques de cellulose varie entre 80.000 et 120.000 tonnes par an. La Finlande produit 10 % de la cellulose fabriquée dans le monde.

Le commerce, lui aussi, s'est fortement développé en Finlande depuis qu'elle a recouvré son indépendance. Commerce intérieur et extérieur, grâce à la libre concurrence et à l'emploi judicieux de la publicité, étaient en pleine prospérité lorsque les hordes russes tentèrent d'embarquer le pays. En 1938, le commerce de la Finlande avec les pays étrangers s'est accru de 161 %.

Education Publique

L'instruction est obligatoire en Finlande. Les élèves pauvres des écoles primaires reçoivent gratuitement leur matériel scolaire. Dans les écoles, on enseigne, entre autres, les travaux manuels et l'économie domestique. L'enseignement professionnel et les grandes entreprises industrielles ont fondé des écoles industrielles. L'ouvrier finlandais est connu pour son amour du travail, sa persévérance et son adresse.

Personnel stylé

Dans les aérodromes et dans les laboratoires des hommes ont été entraînés au développement des films, au tirage des postifs, à la manœuvre des appareils au calcul des tables d'exposition, à la confection des cartes photographiques ; en un mot à l'ensemble des opérations grâce auxquelles la photographie aérienne fait son travail comme il se doit. Les appareils sont pourvus d'objectifs de fabrication française. Les photos sont à la dimension de 12 cm 2 et demi, et exposées à la vitesse de 1.300 de seconde.

Le Nickel

Voici donc un pays heureux qui ne demandait rien à personne et dont la population paisible et travailleuse appréciait la joie de vivre de ce petit pays de la Baltique. Pourquoi la gigantesque Russie qui ne manque de rien l'a-t-elle attaqué ? Est-ce pour lui imposer son idéal social ? Pas le moins du monde. C'est parce que la Finlande possède les plus riches mines de nickel qui existent et qu'elle veut travailler simplement les usines. Ces mines furent découvertes par des géologues finlandais il y a environ dix-neuf ans. Elles sont situées à quelques kilomètres de Petsamo près des bords de l'Océan Arctique. Le Nickel Trust qui a pu acquérir ces mines, reçut, il y a cinq ans, la concession exclusive pour une durée de cinquante ans. Devant l'arrivée de l'armée russe les mineurs finlandais n'hésitèrent pas, ils laissèrent intacts les puits et le tunnel inachevés mais détruisirent les appareils et les machines indispensables pour achever les travaux.

On sait que tous les peuples qui se disent civilisés leur apportent l'aide matérielle qui leur est indispensable et ce non seulement pour sauver ce pays de héros qu'est la noble Finlande, mais aussi pour protéger leur propre sécurité et défendre la civilisation.

LES RÉCEPTIONS DE M. DALADIER

Paris, 17. — M. Edouard Daladier, président du Conseil a conféré cet après-midi avec M. Pol Teller, ambassadeur de Belgique à Paris, puis avec M. Jules Julien, ministre des Transmissions et enfin avec M. William C. Bullitt, ambassadeur des Etats-Unis à Paris.

LES RÉCEPTIONS DE M. DALADIER

M. Eduardo Aunon, Ambassadeur d'Espagne à Bruxelles.

M. John Cudahy, nouvel Ambassadeur des Etats-Unis à Bruxelles, a été reçu par le roi, auquel il a présenté ses lettres de créance. M. Cudahy avait longuement conféré avec le roi sur la situation dans le bureau du journal nationaliste flamand « Volk en Staat ». Divers documents ont été saisis.

M. Roubini, Ministre de l'U.R.S.S. s'est fracturé le coup de pied en faisant du ski dans la Station de Robertville-Hiwenborna.

CITE DU VATICAN

Le Pape a reçu en audience générale plus de 3.000 personnes dont 300 couples de mariés, à qui il a adressé comme d'habitude des paroles paternelles d'encouragement et de bénédiction.

ANGLÈTERRE — Le « Board of Trade » a décidé qu'à dater du 1er janvier, le bacon et le jambon, y compris le bébé et le jambon conservés en boîtes hermétiques, et le saindoux, seront ajoutés à la liste des marchandises ne pouvant être importées qu'avec une licence.



Les Patrouilles photographiques de la Royal Air Force

« Un vol de reconnaissance a été effectué sur le Nord-Ouest de l'Allemagne. Tous nos avions sont rentrés sains et saufs ». Cette phrase si fréquente dans les communiqués officiels britanniques, décrit mal le travail harassant qui se cache sous le mot de reconnaissance. « Heure H. 0.900 — pas de bombes — appareils photographiques — altitude de vol 1.500 m. — Objectifs — docks, vaisseaux à quai — défenses aériennes — O. K. Bonne chance, les Amis ». Tels sont les messages que reçoivent jour après jour, les escadrilles de bombardement de la Royal Air Force britannique. Ainsi les expéditions par petites patrouilles pour reconnaître les positions ennemies. Leur tâche : prendre des photographies sous le feu de batteries anti-aériennes ; maintenir une imperturbable ligne de vol quand les appareils de chasse les attaquent. C'est certainement le travail le plus difficile et le plus dangereux de toute l'aviation, mais il faut qu'il se fasse...

Le travail important fourni par les aviateurs photographes

Pendant les trois premiers mois de la guerre les avions britanniques ont photographié l'ensemble de la ligne Siegfried, des zones étendues de l'Allemagne, et un grand nombre des plus importants aérodromes, ports et nœuds de chemins de fer.

L'appareil photographique pèse environ 14 kilos sans les batteries et les accessoires. Le calcul est fixé sous la carlingue de l'avion. Un petit panneau devant l'observateur permet son contrôle et rend possible soit la sélection de photographes séparés soit la mise en marche automatique de l'appareil qui prend alors 125 photos environ par un intervalle fixe entre chacune d'elles. Un simple formulaire permet à l'observateur de faire ses calculs en plein vol.

Si le temps le permet, on emploie la photo infra-rouge de façon à déceler des camouflages qui se déroberaient à des objectifs normaux. Mais ces photographes ne sont pas faciles à prendre, étant donné que la vitesse et le manque de stabilité ont une influence détestable sur le film infra-rouge moins rapide.

Les meilleurs résultats obtenus jusqu'à ce jour se réduisent à des photos prises au 1 centième de seconde avec P.4 d'ouverture. Il est possible d'employer de nuit des fusées qu'on laisse tomber et qui illuminent le sol de façon suffisante pour permettre de la photographie. Dans ce cas une méthode efficace et ingénieuse est mise en application : l'observateur de l'appareil ouvert, on lance la fusée et dès que le sol s'illumine une cellule photoélectrique ferme l'obturateur.

Les hommes de l'Aviation Britannique travaillent jour et nuit, mais de tous, ce sont les photographes qui sont le plus occupés. Des milliers de photographes ont été prises des obstacles qui se dressent entre les armées britanniques et les victoires : des millions d'autres vont être prises encore.

NOBLE STALL

Si vous êtes atteint d'une lésion grave du Poumon. Prenez en confiance le SIROP BOIN

Le formulaire spécialement étudié du Sirop Boin pour guérir les lésions graves du poumon, en fait un remède de choix qui porte la guérison à tous ceux qui souffrent de bronchite chronique ou asthme. Le Sirop Boin remède énergique par excellence, cicatrise le poumon, donne du souffle et en vent dans toutes les Pharmacies. Le flacon, 8 fr.

DÉMENTI A PROPOS D'UNE RENCONTRE DES RÉGENTS DE HONGRIE ET DE YOUGOSLAVIE

Budapest, 17. — Dans les milieux compétents, on dément de la façon la plus catégorique, l'information publiée ce matin par les journaux étrangers, selon laquelle le Régent de Hongrie, l'Amiral Horthy et le prince Paul de Yougoslavie se seraient rencontrés près de la frontière hongroise-yougoslave.

LES RÉSULTATS DES ÉPREUVES DE CROSS DISPUTÉES DIMANCHE DERNIER EN PICARDIE

Le deuxième cross de propagande organisé par la Fédération Française d'athlétisme a été déroulé en son environnement du terrain de l'Amiens A.C.

Chez les Juniors, la victoire revint à Pierre Sprecher, du Stade Amiénois, qui confirma ses grandes qualités et battit nettement son coéquipier Théophile.

Par ailleurs, ce fut André Boisard, qui le meilleur sur le vainqueur de la précédente épreuve de propagande, le rugbyman amiénois Van de Walle, qui fut le plus rapide.

Voici d'ailleurs les classements : Cadets : J. A. Boisard (Amiens A.C.), les 3 km. 500 en 14' 40" ; 2. Vandennamie (R.C. Amiens), à 8" ; 3. Pildard (S.A.), à 200 m., etc. Juniors : I. P. Sprecher (Stade Amiénois), couvrant les 8 km. en 30' 52" ; 2. Théophile (S.A.), à 6" ; 3. Kersch (S.A.), à 10" ; 4. Marchal (S.A.), à 5. Cadetville (S.A.), etc.

Victoire de Sprecher à Amiens

Le deuxième cross de propagande organisé par la Fédération Française d'athlétisme a été déroulé en son environnement du terrain de l'Amiens A.C.

Chez les Juniors, la victoire revint à Pierre Sprecher, du Stade Amiénois, qui confirma ses grandes qualités et battit nettement son coéquipier Théophile.

Par ailleurs, ce fut André Boisard, qui le meilleur sur le vainqueur de la précédente épreuve de propagande, le rugbyman amiénois Van de Walle, qui fut le plus rapide.

Voici d'ailleurs les classements : Cadets : J. A. Boisard (Amiens A.C.), les 3 km. 500 en 14' 40" ; 2. Vandennamie (R.C. Amiens), à 8" ; 3. Pildard (S.A.), à 200 m., etc. Juniors : I. P. Sprecher (Stade Amiénois), couvrant les 8 km. en 30' 52" ; 2. Théophile (S.A.), à 6" ; 3. Kersch (S.A.), à 10" ; 4. Marchal (S.A.), à 5. Cadetville (S.A.), etc.

UNE CONFÉRENCE CE SOIR, SUR L'EFFORT AÉRIEN FRANÇAIS

Paris, 17. — On nous communique que : « Le général Weiss fera demain soir jeudi, à 19 h. 45, une causerie radiodiffusée sur l'effort aérien français ».

Et de Humphreys à Abbeville

La deuxième épreuve de la F.F.A. a été, comme la première, remportée par l'International Humphreys, qui fit une très grosse impression. On doit cependant souligner la belle impression produite par le jeune Decaux, d'Abbeville, qui s'améliora grandement. Ormet, de l'Étoile, termina troisième.

1. Humphreys, couvrant les 8 km. en 21' 10" ; 2. Decaux, à 40" ; 3. Crimet (L'Étoile), à 40" ; 4. Moco, à 200 m. ; 5. Lévèque, etc.

SPORTS Votre enfant toussse ?

N'attendez pas les complications — agissez vite.

Donner-lui le remède recommandé par les spécialistes les plus connus depuis 40 ans, la préparation qui se distingue par son action rapide et radicale — le Sirop Rami.

Ce merveilleux médicament pour les enfants comme pour les adultes, est à base de Bromoforme, le spécifique le plus connu contre la toux. Il se volatilise à la température de la bouche et son action s'étend immédiatement à la trachée, aux bronches et aux alvéoles pulmonaires. L'action du Sirop Rami ne s'arrête donc pas avec la disparition de la toux, car les effets du Bromoforme sont renforcés et étendus par une association scientifique d'autres produits contre-toux.

Voici ce que nous déclare Madame S. ARON, 37, Rue des Remparts, Sables-d'Olonne :

"J'ai trois enfants, 9 ans, 5 ans et 2 ans. Depuis la naissance du premier, je ne manque jamais de la première petite toux de leur donner du Sirop Rami, aussi les tussent-ils de mes enfants (c'est-à-dire) au début. En deux jours ils ont fini de tousser."

Achetez aujourd'hui même du Sirop Rami. Vous vous assurez contre l'hiver. Le grand Sacon, 14 fr. 50.

PAS DE MATCHES LE 21 JANVIER DANS LE DISTRICT TERRIEN

Le District Terrien de la L.N.F.A. nous prie d'avoir les clubs qu'il a pris la décision de remettre à une date ultérieure tous les matchs officiels prévus au calendrier la Journée du 21 janvier.

Cette sage mesure sera certainement prise par les intéressés.

LES DERNIERS RÉSULTATS DU 14 JANVIER CHALLENGE D'AMIENS

Amiens A.C. bat F.C. Michelet ; 1 à 0. — A.S. Sables-d'Olonne bat C.A. Amiens ; 4 à 2. — C.S.A. Montières et F.C. Sauxel ; 1 à 1. — E.S.C. Longueue bat Am. Sp. B.N.C.I. ; 5 à 1.

LE CHAMPIONNAT DE CROSS-COUNTRY DU PAS-DE-CALAIS SE DÉROULERA DIMANCHE A ARRAS

Cette importante épreuve est ouverte à tous les jeunes gens sans distinction de Fédération ou de Société. Elle comporte trois catégories : Cadets, de 15 à 17 ans (3 km.) ; Juniors, de 17 ans à l'âge d'incorporation (6 km.) ; Seniors ; 8 km.

L'équipe junior, champion du Pas-de-Calais et le gagnant individuel, s'il ne fait pas partie de cette équipe, seront remportés de leur délégué au Championnat régional (11 février), dans une large mesure si pas en totalité.

La Commission d'Athlétisme du Pas-de-Calais a l'honneur de vous adresser le règlement de l'occasion pour l'organiser semblable réunion, met tout en œuvre pour en assurer une absolue régularité.

Renseignements et inscriptions chez M. Delatour, 92, rue d'Amiens à Arras.

Et celui du Nord à Saint-André-lez-Lille le 28 janvier

La Ligue du Nord d'Athlétisme a chargé « Kuhlmann-Sport », de La Madeleine, d'organiser le cross-country départemental du Nord le dimanche 29 janvier, au stade du Stade Donat-Agache à Saint-André.

UN RAPPORT DE LA FÉDÉRATION FRANÇAISE D'ATHLÉTISME AU MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Paris, 17. — La Fédération Française d'Athlétisme vient de soumettre au Ministère de l'Éducation Nationale le premier rapport relatif à l'année 1939.

Comme on le sait, une direction technique à l'Athlétisme nationale a été créée sous les auspices de la F.F.A. et confiée à M. René Mourlon, membre du bureau de la Fédération, directeur de l'équipe de France en 1937, 1938 et 1939.

Les premiers effets de coordination des efforts entrepris en 1938 ont commencé à se faire sentir. L'ensemble des meilleures performances françaises réalisées au cours de l'année 1939.

Elle a gagné son match d'athlétisme contre le football des Juniors, bien que handicapés par une année de moins que leurs rivaux, quant à l'âge limite, ont vaincu ceux de Belgique.

Ainsi commencent à se dessiner nettement un redressement significatif autant que prometteur. Ce redressement concret s'explique par l'ensemble des meilleures performances réalisées à l'aide de la table finlandaise qui fait loi en une telle matière. Si en 1938 les 170 meilleures performances françaises réalisées au cours de l'année 1939 ont été accomplies pour que l'activité athlétique continue à se manifester. Des centres de préparation ont été créés et un programme d'action accrue en rapport avec les circonstances présentes était décidé pour l'année 1940.

Par ce court résumé, on peut se rendre compte que les efforts faits par la direction créée par l'initiative du Ministère de l'Éducation Nationale ont eu des résultats plus qu'encourageants pour l'avenir de l'Athlétisme National.

REPRENS EN CHŒUR les refrains du KIOSQUE A CHANSONS PERSIL

JEUDI 19 h. 45 : PARISIEN vers 21 h. DIX TOULOUSAIN vers 19 h. 45 : ANS DE CINÉMA LYON vers 19 h. 45 : MÉDIANNE 28 MÉDITERR. vers 19 h. 45 : PANAME

Nous nous excusons pour un voyage au Maroc qui nous empêche de venir nous-même au kiosque Persil.

UNE CONFÉRENCE CE SOIR, SUR L'EFFORT AÉRIEN FRANÇAIS

Paris, 17. — On nous communique que : « Le général Weiss fera demain soir jeudi, à 19 h. 45, une causerie radiodiffusée sur l'effort aérien français ».

LES RÉSULTATS DES ÉPREUVES DE CROSS DISPUTÉES DIMANCHE DERNIER EN PICARDIE

Le deuxième cross de propagande organisé par la Fédération Française d'athlétisme a été déroulé en son environnement du terrain de l'Amiens A.C.

Chez les Juniors, la victoire revint à Pierre Sprecher, du Stade Amiénois, qui confirma ses grandes qualités et battit nettement son coéquipier Théophile.

Par ailleurs, ce fut André Boisard, qui le meilleur sur le vainqueur de la précédente épreuve de propagande, le rugbyman amiénois Van de Walle, qui fut le plus rapide.

Voici d'ailleurs les classements : Cadets : J. A. Boisard (Amiens A.C.), les 3 km. 500 en 14' 40" ; 2. Vandennamie (R.C. Amiens), à 8" ; 3. Pildard (S.A.), à 200 m., etc. Juniors : I. P. Sprecher (Stade Amiénois), couvrant les 8 km. en 30' 52" ; 2. Théophile (S.A.), à 6" ; 3. Kersch (S.A.), à 10" ; 4. Marchal (S.A.), à 5. Cadetville (S.A.), etc.

Et de Humphreys à Abbeville

La deuxième épreuve de la F.F.A. a été, comme la première, remportée par l'International Humphreys, qui fit une très grosse impression. On doit cependant souligner la belle impression produite par le jeune Decaux, d'Abbeville, qui s'améliora grandement. Ormet, de l'Étoile, termina troisième.

1. Humphreys, couvrant les 8 km. en 21' 10" ; 2. Decaux, à 40" ; 3. Crimet (L'Étoile), à 40" ; 4. Moco, à 200 m. ; 5. Lévèque, etc.

ÉPICERIE-BUVETTE

Pas de Café pas d'huile pas de produits frais

LITRE DE CÉLÉRIE

Actualités du monde entier

PARIS. — On nous communique : M. Albert Sarraute, ministre de l'Intérieur, a présidé un déjeuner à l'occasion du premier anniversaire de la création de l'Association des Amis de la République Française qui a consacré ses efforts à assurer des relations étroites entre les étrangers amis de la France et la Nation Française.

M. Champetier de Ribes, sous-secrétaire d'Etat au Ministère des Affaires Étrangères, a reçu ce matin au Quai d'Orsay, M. Sepahbod, Ministre d'Iran à Paris.

BELGIQUE. — M. Spaak, Ministre des Affaires Étrangères, a reçu

— Parait que le diable de bonne aventure a fermé son salon. — Fais possible et pourquoi ? — Ben l'parce qu'il ne peut plus lire dans le maro de café, tiens !